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价怎么定，哪些成本才能算

作合理成本？记者昨日从江
苏省物价局获悉。从9月1
日起，《江苏省城市供水定
价成本监审办法》 将正式
实施。

城市供水价格成本主

要包括：水费、原材料、动
力、人工成本、固定资产折
旧、机物料消耗、管网修理
费、制造费用、外购成品水
费用等成本项目和管理费
用、财务费用、销售费用等

期间费用项目。特别是在工
资的核算中明确要求，各环

节人员工资，指企业按规定
发放的人工费，包括基本工
资、津贴、补贴、奖金等，其
工资水平可以参照当年统
计部门统计公布的当地城
镇职工的平均工资水平核
定，但不得超过社会平均工

资水平1.5倍。福利费按规
定以工资的一定比例计提，
但最高不得超过发放工资
额的 14%。公积金按住房
公积金管理办公室的核定
数计入成本。

审计报告真实吗

李晓霞代表在反对涨价

的理由中提道，会计师事务
所的评审等监审报告，对成
本的预测只提到情况没有提
到结论，特别是需要涨价的
结论和基本原因都没有提出
来。而且表示对资料的真实
性不能负责。“既然连资料

的真实性都不能肯定，今天
的听证会有什么必要呢？”
“我们看到的资料都是单方
的，由生产方提供的。”

扭亏只能靠涨价吗
“现在频频发生消防栓

撞断、野蛮施工造成的水源
浪费，这个费用是不是由消
费者来买单？由于年久失修，
水管爆裂浪费的水资源，是
不是都算在了成本内？目前
自来水公司的员工，是不是
还在享受一个人在公司全家

人免费用水的待遇？最好不
是。如果存在，那我觉得目前
自来水公司改革和管理则尤
为重要，而不是一味依赖涨
价来提高上升的成本。”苟
新平代表如是说。

企业职工收入合理吗

“从报告中能看出，相

关行业的工资收入并不
低。”王湘代表认为，工资提

高是应该的，但既然是亏损
企业，那么亏在哪里，涨在哪
里，都应该明确。徐进代表
说，自来水公司一年的工资
福利增加了 1423万，增加
幅度比较高。

!水损"是合理成本吗

遇小宁代表和卫懋勋代

表都提到了“水损”的问题。
按照报告中的提法，自来水
公司去年的水损是15.72％，
但国家标准是12%。所以，应
该加强管理，这样说不定成本
不但不会上升而且还会下降。
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WW )0%记者昨天从苏州

市环保局获悉，为苏州地区数
十万人口提供饮用水的阳澄
湖将出台地方法规保证水质。
近日提交的 《苏州市阳澄湖
水源水质保护条例》 修改草
案提出了这样的构想：“排污
单位稀释排放污水或者擅自

设置排污口偷排污水的，……
可以处以二万元以上十万元
以下的罚款。”

近年来，苏州阳澄湖水系
遭到了严重破坏，现在阳澄湖
靠近常熟一带的北湖由于上
游带来的工业污染，已经不长

水草，大大影响了大闸蟹的生
长生存环境。同时，出入湖河
道被随意变更或堵塞，一定程
度上造成了湖区水流量减少。
据介绍，去年苏州外环高速公
路的建设，隔断了原有的水体
交换，使得部分湖面自净能力

下降，最终导致 100多亩的
大闸蟹全部缺氧而亡。

一些蟹农说，在湖中央
行驶的蟹舫（餐船）同样也是
污染湖水的“罪魁祸首”。据
悉，营业期间一艘蟹舫平均每
天就能产生 1吨的污水和垃

圾直接排入湖中，一年总计可
达 10多万吨。去年 7月起，
昆山市开始整顿阳澄湖中央
的近 200艘蟹舫，让其全部
靠岸经营，污水将通过专设管
道进入污水处理厂。
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黑”外秦淮河的报道，引起南
京市政府的高度重视。昨日，
南京市政府副秘书长、市建委
主任陆平贵牵头有关部门紧
急协调，要求月底前彻底解决
这一难题，南河污水立即截
流，如果南京钛白化工有限责

任公司仍旧不达标排放，可能
就要停产。

据介绍，市经委、市市政
公用管理局、市环境环保局等
相关部门参加了昨天的会议，
紧急协调南河污水的问题。会
上要求，市政部门必须立即拆

除堵头，将南河污水截流送往
城东污水处理厂，这一工程必
须克服困难，在月底前完成。
同时，对南京钛白化工有限责
任公司也下了最后通牒，要求

该厂必须采取有力措施，控制
生产量，确保排放达标。

陆平贵提醒说，如果排放
再不达标，将对南京钛白化工
有限责任公司坚决限产直至
停产，不行的话，环保部门驻
点进行24小时监控。经委负
责人表示，钛白粉厂铁定明年
年底前实施搬迁，将对该厂近

期排放达标情况从严要求。
市政建设处负责人告诉

记者，他们从今天起将派潜水
员拆截污管中的堵头，这需要
南京钛白化工有限责任公司
暂时停产配合。由于截流后一
旦超标排放，再次出现上次那

种PH值达2的强酸水，会对
污水处理厂的活性污泥、管网
乃至泵站设备造成极大影响，
这些设备大多是进口的，价值
数百万元一台泵，即便受损当
时也看不出来。因此，有关部
门对该厂能否排放达标心存

担忧，并做好了最坏打算。
据了解，市政部门计划在

泵站设置闸门，随时监测水
质，一旦PH值小于 6或大于
9，就关闭阀门，那样，污水就
还是只能漫溢进入南河从而
污染外秦淮河。有关人士称，
如果不加班生产，钛白粉厂达

标排放还是可以做到的。

水价听证会上，支持与反对比例悬殊
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“同意自来水涨价方
案。”南京市自来水公司代

表尤博文说，自来水是整个
城市的生命线。“十五”期
间，南京的水质随着投入的
加大发生了明显的改善，在
“十一五”期间除了要继续
提高水平外，还将加大城乡
供水一体化的进程，解决农

村供水问题。在原材料和电
价不断上涨的前提下，自来
水适当涨价是可以的，最终
还是市民受益。

南京市水务公司代表禹
厚勤同意上涨方案。他认为，
随着人口的不断增加，污染

源不断扩大，保护长江，保护
母亲河要有大家的共同努
力，需要合理科学对待污水

处理，改善人居环境。
南京市财政局代表吴冰

认为，改革的主要目的是建
立一种良性的循环。如果价
格和成本产生大的差异，则
最终会影响到所有市民的生
活。特别是污水处理从全市
看也是最近几年才发展的，
走的也是先污染后治理的老

路。如果不进行相应地调整，
就不能够很快改善环境条
件。

专家代表河海大学陈卫
教授从事水污染治理和处理
20多年，她认为合理的水价
关键是要让水能够合理利

用。我们的水环境其实非常
不容乐观。通过提高水价可
以节水减污。
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南京市政协委员遇小

宁说，电可以不用，气可以
不用，但水不能没有，“因
此我的态度是，老百姓用水
不涨价，给低收入者补
贴。”对工业企业用水、机
关用水、商业用水调价，基
本同意。

南京市人大代表王湘
认为，水价调整可以理解，
但应该区别对待。对老百姓
也要收污水处理费，但不能
一刀切，对特殊行业相对增
幅应大些，对老百姓的要小
些。不能把餐饮、桑拿等加

到百姓头上。南京困难群体
多，很多都是低保用户，再

涨价的话他们的生活水平
会更加下降；自来水公司
是企业，但也是公共事业，
应加大财政支持的力度，
不能完全当成赢利企业来
看。何况，自来水公司还是
垄断企业，不能一亏损就

调价，可以通过政府财政
进行补差。

刘国强代表对这次水
价改革总体上他赞同，但是
对居民水价持异议。目前居
民用水的价格中，供水价格
是 1.09元，比现行综合价

格 1.22元要少 0.13元，污
水处理费目前是 1.00元，
比现行综合平均污水处理
费 1.05元又低了 0.05元，

那么，现行的和综合的就差
额了0.08元。“我认为，民

用水价到 2010年调到 3
元或2.92为好。”

拉大级差减轻百姓负担
南京市工业大学教授

关塘认为，近年来水质不断
优化，自来水的改革与我们
的切身利益有关。所以，水
价调整有必要，但必须合情
合理。调整中，污水处理费
占大头，谁污染谁治理，但
所有的生活活动都有污染，

而工厂企业的污染程度更
大，所以应该拉大征收的级

差。现在相差只有1毛钱，
不太合理。要把工业企业的
涨幅拉大，老百姓的负担要
减轻。

对困难群众加强补贴
“一般一个三口之家一

个月用水在 20—25吨左
右，按照2010年的民用水
价3.25元来算，一个月就要
多交 20多元钱。”关塘教
授认为，平均一个人多花七
八元，对于一般的家庭可能

负担不大，但对于困难群体
来说，很大程度上需要补贴
来减负。“一涨价，最困难的
就是吃低保的。”人大代表
陈维祥认为，低保群众往往
缺乏技能和就业本领，所以
受调价的影响也就最大。对

他们的补贴要到位。
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“我的发言是代表消费
者的。”南京市消协代表徐

进明确表示，不赞成涨价。
为了解民意，消协特地

借助 12315热线，广泛听取
了消费者对水价调整的意
见。“现在是涨声一片，水、
电、气、油，只见涨不见跌，如
果继续涨下去，将直接影响

到老百姓生活水平的提高，
也牵涉到社会的和谐稳定。
2005年7月份，民用水价从
1.09元调整到2.30元。今年
是 2006年，又准备调整，是
不是涨得太频繁了？”徐进
还认为，这次调整将南京市

的水价同省内其他城市做了
比较，这不太科学，应该从国
内同等城市进行比较。其次，
在比较水价高低的同时还应
该将南京的人均收入与全国
同等城市相比较，这样才合

理。另外，企业排污比较严
重，应该多承担一些，老百姓

应该少承担一些，这样老百
姓才能够容易接受。
“既然是水价‘改革’，

难道就只有上调没有下降
吗？”李晓霞代表是一名律
师。她说，改革应以优化提高
效率为主，而非侧重调价。她

之所以不同意水价上调，一
是因为涨价理由不够充分。
亏损或是投入，都应该由污
水处理厂和自来水公司自己
消化，不该加到老百姓头上。
从报告中可以看到，尽管资
金缺口大，但人员工资并没

有降低。其次，按照谁投资谁
受益的原则，既然投资费用
直接由老百姓承担，则势必
要给老百姓返利。第三，真正
严重的污染源不在老百姓，
但治理时却是老百姓花钱。
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政府紧急召开协调会———
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水价调整听证会现场 顾炜 摄
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偷排污水可罚10万

李晓霞代表质疑调价
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